
臺北市立中山女子高級中學 113 年 3 月班代大會發言條意見彙整與回覆 

發言條彙整：班代大會秘書組  

 

※上次會議決議事項後續執行情形 

項次 內容 業務單位 後續處理 

1 

三禮：熱食部增售包子(19 票) 

學務處 

包子已於 12/19 進行販售，販售狀

況：每天準備 26 個，至 10 點多結

束時，幾乎都只剩 1 個，因此仍會持

續販售。 

2 

一愛：早上時書包放地板「完全」不影

響加扣分。(20 票) 

經過討論後，寒假期間修正地板扣分

標準，地板再分為物品與清潔度兩

項，放東西（放書包不加不扣、書包

以外扣分）、清潔度（加分、不加不

扣、扣分），以區分同學放東西與打

掃狀況。開學時已在衛生與衛糾幹訓

時，進行修正評分標準說明。 

3 

完全禁止將食物殘渣倒入洗手檯的瀝網

(30 票) 

回覆時，已列出難處與解方，針對解

方之追蹤如下： 

1. 已張貼告示，並利用各項管道

（衛生群組、楓城紀事、導師會

議、學校日資料.. .）加強宣導。 

2. 於 1 月上旬發放給各班小型塑膠

袋，供小量廚餘丟棄使用。 

開學至今，觀察瀝水籃的廚餘量有改

善些。 

4 

逸仙樓販賣機無法刷載具（19 票） 已改善。 

其實，之前的消費紀錄均有存進卡片

中，同學只要進行「載具(卡片)歸

戶」即可，並不影響權益。 

 

 

 

 



班級  提議事項  提議事項說明  

回覆 

單位 

答覆意見  

一愛 

熱食部滷味增加

肉片（20 票） 

說明： 滷味的品項加工食品較

多，較少原形食物及肉類。 

建議：增加肉片。 

學務處 

原形食物的建議非常好，已

提供熱食部參考。 

唯肉片等生鮮食物，必須存

放於冰箱，因此還需要考量

設備、動線等問題，尚需時

間規劃。 

熱食部販售熱飲

（20 票） 

說明： 目前學校的販賣機及熱食

部皆僅販售冷飲，同學生理期來

或身體不舒服時會需要熱可可之

類的熱飲。 

建議：熱食部販售熱飲（如：熱

可可）。 

熱食部在天氣寒冷時，有販

售保溫桶的熱飲(紅茶、奶

茶)，惟須自行準備容器；

然銷售狀況不佳，可能是未

廣為宣傳，或是自備環保杯

的障礙。 

至於熱飲櫃的設置，涉及設

備的添購，今年秋冬前熱食

部會先洽詢相關廠商評估。 

一慧 

增賣熱飲（34

票） 

說明：天氣寒冷，熱飲較符合同

學口味。 

建議：設立熱飲櫃在熱食部。 

一博 

增加公共空間的

垃圾桶設置（21

票） 

說明：在教室以外的地方除了廁

所就無其他垃圾桶了，十分不方

便。 

建議：在莊敬大樓一樓前及球場

角落放置垃圾桶。 

1. 衛生組招募收垃圾義工

困難，愛校同學非固

定，無法定時、及時清

理。比較可行的是由班

級輪流整理，不過這需

要蒐集各班意見再討

論。 

2. 即使設置分類垃圾桶，

整袋外送食物、整杯飲

料直接丟入，因此人行

道上的公用垃圾桶也都

在減少。 

3. 當垃圾桶滿了溢出或放

置周邊，易造成髒亂，

老鼠、蟑螂、蠅蟲等孳

生，衍生校園環境衛生

影響健康問題。 



4. 此提議並非未經考量

過，PBL 有幾個班曾探

討此主題，早年人社班

也做過專題，實驗結果

令同學崩潰，宣告設置

不妥。 

 

更改社團評鑑紀

錄（17 票） 

說明：目前現行的社團評鑑制度

會因學姊的社團測試成績及平時

活動申請的扣加分而影響學妹可

招生的人數。 

建議：希望更改目前的制度，不

要跨屆影響，可改為獎懲制（可

在會上詳細說明）。 

社團全體成員包含高二、

一，整年的運作是仰賴全體

社員的配合才能完成各項事

務，評鑑結果也是反映這一

年全體社員共同努力的成

果，不單只有高二參與或決

定。 

社團的運作與管理有賴高二

幹部的領導，在經驗的傳承

下逐步交由高一接任，故評

鑑制度並非單純只由高二製

作，高一也會從旁協助與學

習。 

學校會再審酌社團評鑑的現

行制度，並做後續討論，是

否有更好的方式修改。 

二捷 

早上第一、二節

課請假流程從簡

（37 票） 

說明：請假流程繁複造成許多不

便， 

1.第一節課和其他節相比沒有其

特殊性，故不應有差別流程。 

2.開立醫生證明的請假方式不合

理，有些小感冒、便秘、頭痛等

問題不需就醫卻需要休息、此流

程會導致： 

（1）學生為了證明，浪費醫療資

源亂就醫。 

（2）為了避免曠課而請全天假損

害學習權益。 

（3）身體不適卻以曠課懲戒對學

生不公平不合理。 

建議：和其他請假流程一樣 

學務處 

以下三點提供同學參考： 

1. 倘若同學身體不適，以

致實在無法到校，學校

仍建議請同學至醫療院

所檢查，以維護自身健

康，也請同學視實際狀

況，愛惜國內醫療資

源。  

2. 目前校內第一、二節請

病假，須附上看診證明

(收據即可)，其手續均

與事假相同，並未有特

別繁複情形，若是僅須

在家休息者，仍可請事

假，且可依到校時間再



行請事假，並未強制同

學必須請全天假。 

3. 當同學就診後，請務必

將看診收據保管好，以

作為返回學校後請假證

明使用，並於期限內完

成請假手續，以免逾時

請假造成自身曠課。 

三忠 

（班櫃）紙本通

知電子化或紙

本、電子並行

（30 票） 

說明： 

1.高二、三離班櫃較遠，無法每

天到班櫃檢查，認為有較緊急的

通知（e.g.調課通知單），有線上

通知，能及時接收。 

2.紙本通知一收到就會被丟棄，

稍不環保。 

建議：有重要通知至少要有線上

通知（Line/G-mail）。 

教務處 

1. 班櫃設置目的之一在於

統一訊息收發管道，以

利傳遞。 

2. 原先設計紙本通知，目

的在於讓可讓各班夾在

點名簿左側以為依據。 

3. 教學組可於學藝股長群

組上傳調、代課資訊，

然臨時調、代課更間然

有之，LINE 群通知方

式一旦上路，再請學藝

股長多加擔待，須及時

注意訊息，協助轉知各

班。 

班櫃所有通知單

標註放置日期

（30 票） 

說明：像是調課通知單那種不定

時的通知，有加上放置日期可以

更容易究責，否則不論學生是否

有定期檢查班櫃，仍然會被認為

沒有盡責。 

1. 教學組將於未來發放

調、代課通知時，加上

戳章與受理日期，以為

憑據。 

2. 以後所有處室通知單放

置，均須包含單位戳

章、日期。 

一愛 

妥善保存歷屆題 

（34 票） 

說明： 歷屆段考題沒有印製好、

沒有解答，讓同學無法應用。 

建議：整理圖書館的歷屆題。  

1. 段考考題於每學年彙整

後，交由圖書館上架。 

2. 期中考答案將由各科老

師於檢討考卷時宣達，

期末考的解答部分，將

由教務處公告於校網。 



一孝 

改善黑板&電子

白板反光事由

（34 票） 

說明：莊敬樓教室中坐在較邊邊

的同學有時候上課無法清楚看到

黑、白板上所有字。。 

建議：靠走廊的窗戶加裝窗簾。 
總務處 

謝謝意見提出，已聯繫廠

商現勘，安排後續事宜。 

一群 

莊敬大樓走廊外

側裝窗簾（31

票） 

說明：很常下午西曬的時候太陽

照到黑板容易反光，造成看不清

黑板的字。 

建議：裝設窗簾。 

三禮 

開後門（16 票） 說明：有科任老師提議可於上放

學期間加開後門（或是朱崙街的

鐵門）一方面可疏通車流量，另

一方面可方便學生上放學。 

教官室 

1. 該提案在學校已經討論

多年，後來皆未開放，

簡要說明過往考量的原

因。 

2. 後門為熱食部送貨貨車

進出停等卸貨通道及垃

圾/資源回收/廚餘回收

區相關工作人員進出車

輛停等使用，工作時間

不一，非提供一般師生

人員通行使用，故不建

議開放。 

3. 該處轉角交通危險性風

險較高，亦不建議同學

使用進出。 

4. 若開放，需增加人力，

目前不論學務人力、糾

察隊等人力招募都逐年

減少，無法負荷。 

 

 


